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■天下体育

青年报记者 杨羡之

本报讯 进球接二连三的到来，
对手在痛苦的防守端疲于奔命，当最
终的结果定格为12：0时，比分，对于
昨晚的国足已经没有太大的意义。
与不丹队的这场比赛，某种程度是一
场需要提升士气的“练习赛”。国足
寻回了自信心，演练了阵容和战术，
下周与中国香港的比赛，才是他们真
正的考验。

主帅仍然不满意
就在与不丹队的赛前，无论是主

帅佩兰抑或是队员们，提到最多的问
题就是“进攻效率”。而从昨晚的比
赛过程来看，球队确实兑现了赛前的
承诺。开场仅仅15分钟左右，中国
队就已经取得了3：0的领先优势，事
实上，那个时候本场比赛就已经失
去了所有的悬念。更多的时间，主
帅在调试着自己心目中最为理想的
阵容，以及演练着一些今后可能用
到的战术。

“今天比赛，队员们表现的都很
努力，无论取得了怎么样的领先，他
们都依然在场上竭尽全力。从这点
来说，我很满意他们的态度。”赛后，

主帅佩兰对于球员们的表现，给予了
一定程度的赞誉。可是，他很快话锋
一转，表达了自己的不满。“我们浪费
了不少的机会，后防也在某些时段出
现了问题，这些都是他们表现不太好
的地方。”佩兰说，“虽然取得了一场
大胜，但是考虑到卡塔尔战胜不丹的
比分，这没有什么值得骄傲的，我们
完全可以做得更好。”

好在，这样一场胜利，到底是让
球队的士气获得了不少的提升。“心
态上肯定是有好处的，大家身上的压
力少了一些，而且知道很多东西我们
能够做到。”队员黄博文说，“还是一
场一场来吧，这场赢了，可是接下来
场场还是很关键。”

下一场才是关键
当上半场结束之后，两队的比分

被定格为了7：0。所有人都知道，这
场比赛对于国足而言，已经失去了一
场世预赛的意义。他们更多的，将需
要为下一场与中国香港队的比赛演
练阵容和战术。

虽然最终赢了，可是，对阵不丹
队的净胜球对于而今的国足出线，并
没有太大的作用。由于F组出现印
尼被禁赛的意外情况，该组只剩下4

支球队，直接导致40强赛规则改变：
在各个小组第二最终进行积分比较
时，将不考虑各小组第二对阵所在小
组最后一名的两回合交锋战绩。C组
的最后一名显然将在马尔代夫与不
丹之间产生，考虑到小组赛中马尔代
夫已战胜过不丹，不丹很可能将成为
最终的小组最后一名。因此如果国
足最终进入考评“成绩最好的小组第
二”阶段，与不丹的交锋战绩就没有
实际意义了。

国足真正的考验，将是下一场面
对中国香港，一旦无法赢球，他们的
世预赛之旅，基本就此宣告结束。
对此，异常清楚的佩兰赛后也是表
示，希望队员们能够延续昨晚的高
效表现。“我希望他们能够继续这样
的表现，并且把今天的不足进行改
善，我们有信心能够从客场带回一
场胜利。”

值得一提的是，昨天，中国香港
队同样获得了胜利，他们在客场以
1：0小胜马尔代夫，积分依然排在少
赛一场的国足之上。对于这个小组
出线的主要对手，昨天国足队员们表
现的则是颇为霸气。“我们不需要关
心对手的结果，只要下一场赢下来，
那么都是一样的。”黄博文说。

FIFA宣布5候选人
符合主席竞选资格

国际足联特别选举委员会12日
发表声明，宣布约旦王子阿里·本·阿
尔·侯赛因等五名候选人经审查后符
合国际足联新任主席候选人的资
格。因“禁足令”尚未结束，欧足联主
席普拉蒂尼不在五人之列。

除阿里王子之外，其他四人分
别是前国际足联国际关系事务主管
热罗姆·尚帕涅、欧足联秘书长詹
尼·因凡蒂诺、亚足联主席萨尔曼及
南非反种族隔离人士托基奥·塞克
斯瓦莱。

依据国际足联选举章程和组织
规定，国际足联道德委员会的调查部
门负责候选人的诚信审查，审查内容
包括评估候选人的公司记录、诉讼案
例、破产程序等，同时审查媒体报道
中候选人涉及的潜在危险信号，例如
欺骗行为、操控比赛及侵犯人权等。
调查部门根据审查内容为每位候选
人撰写详细的风险报告，并要求每位
候选人对报告做出评价。

经诚信审查，特别选举委员会未
承认利比里亚足协主席穆萨·比利提
的候选人资格，出于保护隐私的考
虑，特别选举委员会不会公开评论此
项决定的具体细节。

国际足联此前表示，特别选举委
员会在普拉蒂尼的90天“禁足令”生
效期间不会受理其候选人身份，不过
一旦在选举日期前该禁令解除或终
止，特别选举委员会届时将决定如何
处理该问题。 据新华社电

美国足联禁止
小球员练头球

本报讯 记者 张逸麟 实习生
杨啸 如果没有头球，足球会变成什
么样？对于大部分球员和球迷来说，
这是难以想象的，不过在美国足球联
合会近日宣布，全美13岁以下球员
的比赛中，不允许进行头球。其中，
10岁以下连训练中都不得头球。目
前，这一新规只适用于美国少年国家
队、美国青少年足球训练体系和美国
大联盟俱乐部的少年队。

这一新规源自去年加利福尼亚
的一起官司，美国足球联合会成为
被告，要求对青少年足球比赛中的
脑震荡情况加以关注，这起官司在
美国足球圈引发了轰动。在诉讼期
间，美国足联对青少年足球比赛中
的脑震荡情况做了数据统计和分
析，在发现在 2010 年，美国高中足
球比赛中出现过5万起脑震荡事件，
比棒球、篮球、垒球和摔跤等比赛出
现类似事件的总和都多。本周一这
一官司结案，于是新规就开始推行，
领导这次诉讼的律师斯蒂夫·伯曼
表示：“这一新规是一次伟大胜利，
将会影响美国成百上千万的足球少
年。”当然这一新规该如何执行还有
疑问，比如有小球员在比赛中使用
了头球，会遭到何种处罚并没有明
确规定，而在足球比赛中，尤其是争
高球时，很难避免头球。

对于这种规定，一位国内负责青
训的教练表示，如果注意保护的话，
可以减少类似脑震荡的事件，但如果
为了担心脑震荡而禁止小球员头球，
那么对他的足球教学肯定是不完整
的，技术缺陷难以避免。

青年报记者 张逸麟 实习生 杨啸

本报讯 日理万机的普京当地时
间周三去了一趟索契，会见俄罗斯田
径队总教练尤里·博尔扎科夫斯基，
以及俄罗斯田联代理主席瓦季姆，亲
自处理俄罗斯田径界所面临的“兴奋
剂”危机。

两天前，世界反兴奋剂机构独立
委员会的一份调查报告称，俄罗斯
田径协会存在大规模使用兴奋剂问
题，建议禁止俄罗斯参加2016年里
约夏季奥运会的田径比赛。此外
包括澳大利亚和英国的多名体育
官员甚至呼吁把整个俄罗斯代表
团排除在里约奥运会之外，“现在已
经来不及确保俄罗斯运动员没有使

用过兴奋剂。”
对于世界反兴奋剂机构和西方

国家的职责，俄体育机构和俄政府
回击称这是西方在舆论和体育方面
对俄的最新“政治抹黑”。但口舌之
争无助于问题的解决，而普京昨天
在索契表示，目前同兴奋剂斗争形
势依然紧迫，应当展开俄罗斯国内
调查，并同国际组织保持最公开专
业的合作。但里约奥组委却希望
国际田联和世界反兴奋剂机构应
该负责这一事件的调查，一位奥组
委的官员说：“里约奥组委将不遗
余力地确保举办一届干净的奥运
会，我们将与国际奥委会、国际残奥
委会以及国际田联一道保护干净的
运动员。”

俄罗斯主张国内调查，这与国
际田联的计划并不相符，目前事态
会向什么方向发展并不明朗。而针
对此次俄罗斯面临的禁药危机，北
京社科院体育文化研究中心主任
金汕认为，此次事件与之前国际足
联丑闻有点类似，单项体育组织一
把手出了问题，造成一个领域里多
年的丑闻被揭露出来。实际上，
俄罗斯运动员出丑也是因为前国
际 田 联 主 席 迪 亚 克 涉 嫌 腐 败 问
题，挖出萝卜带出泥，结果让俄罗
斯田径甚至有可能面临奥运会禁
赛的结果，这是具有毁灭性打击的
结局。不仅参加不了重大比赛，而
且会使俄罗斯的国家声誉陷入非
常难堪的境地。

虐菜很简丹，莫要港囧才是真

俄田径禁药危机愈发严重

普京：俄将展开独立调查

下轮客场同中国香港的较量，对于国足将士来说，是不折不扣的生死大战。 新华社 图


